

Le Socialiste

42e année - Rs 5.00 - No 10777 - MERCREDI 6 MARS 2024 «Le courage c'est de chercher la vérité et de la dire» - Jaurès

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

La Journée mondiale de l'ingénierie 2024 met l'accent sur l'utilisation de l'innovation pour un monde plus durable



Page 3

Présidentielle américaine : qu'est-ce que le « Super Tuesday » ?



Page 3



Primaires républicaines :
À Washington, Nikki Haley remporte sa première victoire

Page 4



Les enfants à Gaza ont besoin d'une aide vitale

Page 5



Chine : les dirigeants ont «confiance» dans un rebond de l'économie

Page 5

FOOTBALL



Sheffield United 0 Arsenal 6
Promenade de santé pour les Gunners

Page 8



Montpellier a concédé le match nul face à Strasbourg

Montpellier 2 Strasbourg 2

Page 7

LIGUE 1

A la télé aujourd'hui



06:01	L'EMPIRE DU MENSONGE
06:25	KNIGHT RIDER
07:13	PEARSON
07:59	ROOKIE BLUE
08:45	NCIS : NOUVELLE-ORLÉANS
09:28	LE CHEMIN DU DESTIN
09:53	AMOUR SECRET
10:18	THE GARDENER'S DAUGHTER
10:45	L'ENVERS DU PARADIS
11:11	LA REINA DEL FLOW

11:56	LE JOURNAL DE LA MI-JOURNÉE
12:22	BARBARITA, LES COULEURS DE L'AMOUR
13:12	FIERCE ANGEL
13:38	L'EMPIRE DU MENSONGE
15:01	SAMACHAR
17:32	THE GARDENER'S DAUGHTER
18:01	SAMACHAR
18:33	WAGLE KI DUNIYA
18:57	SWARAN GHAR
19:31	LE JOURNAL TELEVISE
20:32	THE PERFECT PAIRING
21:54	BARBARITA
22:42	THE GARDENER'S DAUGHTER
23:34	LE JOURNAL TELEVISE



06:00	FEMININ PLURIEL
06:56	AKTIV
07:11	SOUS LE REGARD DU SEIGNEUR
07:21	ECLAIRAGE ÉCONOMIQUE
08:00	TOUS EGAUX : APRIM
08:18	ENTREPRENEURAT AU FEMININ
08:31	ITINERER MORIS
08:52	RODRIG PROG : ZENN AKTIF :
09:29	KONKOUR SANTE PATRIOTIK
10:32	RODRIG PROG : SAVER LOKAL :
11:01	LE RENDEZ VOUS AVEC ECHO DES ILES
12:00	FEMININ PLURIEL :
15:05	RODRIG PROG : ZENN AKTIF

16:44	AKTIV
16:58	KONKOUR SANTE PATRIOTIK
17:58	L'EMPIRE DU MENSONGE
18:28	AMOUR SECRET
18:58	ZOURNAL KREOL
19:18	RODRIG PROG : PLAT DU CHEF : POULET MOUTARD
19:38	SON LADAN MEM : BLACK POWER
19:58	SUR LA PISTE DU PARAKEET
21:01	KONKOUR SANTE PATRIOTIK
21:53	PAROLES AGRICOLES : ENGAGEMENT DANS L'AGRICULTURE
22:20	MOTS & ECRITS : ANGKUSH POONYE
22:42	PROFIL
22:55	LA JOURNEE SOUS LE REGARD DU SEIGNEUR
23:01	ZOURNAL KREOL
23:21	KOZE ZOM
23:55	RODRIG PROG : ROD'ART



07:00	GADGET GURU GANESHA
07:12	KISNA (ANIMATED SERIES)
07:24	TENALI RAMA
07:36	LAMBU G TINGU G
07:48	SELFIE WITH BAJRANGI
08:00	VED KI SHIKSHAYEN
08:30	DARSHAN - BAGLA MUKHI DEVI MAHIMA
09:41	CHARCHA
10:07	KUNDALI BHAGYA
11:30	RADHA KRISHNA - PUNAR MILAN

12:00	EK BAAR MOOKURA DO SAYINGS RADHA KRISHNA
14:58	SAYINGS RADHA KRISHNA
15:00	SAMACHAR
15:30	BADKI MALKAIN
16:00	JIIAJI CHHAT PAR HAIN
16:44	JIIAJI CHHAT PAR HAIN
17:31	RADHA KRISHNA - PUNAR MILAN
17:53	SAYINGS RADHA KRISHNA
18:00	SAMACHAR
18:30	TARK VITARK
19:02	BHOJPURI DHAMAKA
19:32	THEATRE
20:03	CHIKITSA AUR SWASTHYA
20:32	DOSTI
23:08	JIIAJI CHHAT PAR HAIN
23:30	YEH TERI GALIYAN
23:51	YEH TERI GALIYAN



06:03	KABHI KABHIE ITTEFAQ SEY
07:03	SHART - THE CHALLENGE
09:31	SAYINGS RADHA KRISHNA
09:33	KUNDALI BHAGYA
10:03	UDAARIYAAN
10:33	KUCH RANG PYAR KE AISE BH
11:02	SAYINGS RADHA KRISHNA
11:03	SASURAL SIMAR KA 2
11:33	RADHA KRISHNA - PUNAR MILAN
14:25	RADHA MOHAN
15:00	BADE ACCHÉ LAGTE HAI 2
15:30	SHART - THE CHALLENGE
12:03	ANUPAMAA

13:04	KISMAT KI LAKIRON SE
13:33	KABHI KABHIE ITTEFAQ SEY
14:03	SHAURYA AUR ANOKHI KI KAHANI
18:02	SAMACHAR
18:32	SAYINGS RADHA KRISHNA
18:33	KUNDALI BHAGYA
19:02	UDAARIYAAN
19:32	KUCH RANG PYAR KE AISE BH
20:01	SAYINGS RADHA KRISHNA
20:02	SASURAL SIMAR KA 2
21:02	ANUPAMAA
22:01	SAYINGS RADHA KRISHNA
22:04	KISMAT KI LAKIRON SE
23:03	SHAURYA AUR ANOKHI KI KAHANI



12:49	EUROPE REVEALED
13:31	BUSINESS AFRICA
14:00	JURASSIC PLANET
15:02	HI OPIE!
15:27	TUTI TUTI CORY BOLIDES
15:42	ZOONICORN
15:57	INSPECTEUR GADGET
16:19	ADVENTURES IN DUCKPORT
18:08	MOTORWEEK
18:35	CHOICES: DARE TO DREAM
18:50	PLANET A
19:06	ARTS UNVEILED
20:05	L'AMOUR A MORT
20:32	NEWS
20:53	HERITAGES
21:45	THE JUMANJI : NEXT LEVEL
23:48	CLOSE UP

Le Socialiste

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

Directeur-Rédacteur en chef: Vedi Ballah

Administration: 2ème étage, Cubic Court, 30A, rue Mère Barthélemy, Port-Louis
Tel: 214 1584 -- Tel/Fax: 208 8003

E-mail: lapresselibreesocialiste@yahoo.fr
Website: Lesocialiste.info
Facebook: Lesocialiste.info

Disparition du vol MH 370

Le Premier ministre malaisien ouvert à la possibilité de relancer les recherches

L'appareil a disparu le 8 mars 2014 au-dessus de l'océan Indien, la Malaisie avait suspendu les recherches en 2017.

Près de dix ans après sa disparition, de nouvelles recherches lancées ? Le Premier ministre malaisien Anwar Ibrahim a déclaré lundi qu'il serait « heureux de relancer » les recherches pour le vol MH 370 en cas de preuves « convaincantes ». L'appareil a disparu le 8 mars 2014 avec 239 passagers à bord, au-dessus de l'océan Indien.

Répondant à une question sur les recherches de l'avion il a déclaré que « s'il y a des preuves convaincantes qu'il faut les relancer, nous serons sans aucun doute heureux de le faire ». « C'est un dossier qui affecte la vie des gens et tout ce qui doit être fait doit être fait », a encore déclaré Anwar Ibrahim, qui est en visite à Melbourne, en Australie.

« La Malaisie est déterminée à retrouver l'avion »

Le vol 370 de Malaysia Airlines, un Boeing 777, a disparu des écrans radar le 8 mars 2014, alors qu'il reliait Kuala Lumpur à Pékin. Cette disparition est l'un des plus grands mystères de l'histoire de l'aviation civile. Les recherches sous-marines des gouvernements australien, malaisien et chinois ont été suspendues en janvier 2017, les autorités ayant jugé que l'épave ne se trouvait probablement pas dans la zone de recherches de 120



000 km2.

Le ministre des Transports malaisien, Anthony Loke, a déclaré à la presse que « la Malaisie est déterminée à retrouver l'avion », précisant que « le coût n'est pas le problème ». Il a indiqué qu'il allait rencontrer des représentants de la société d'exploitation marine Ocean Infinity, basée au Texas, qui a mené sans succès de précédentes recherches, afin de discuter d'une nouvelle opération.

Lorsque la Malaisie avait suspendu les recherches en 2017, des experts avaient identifié une autre zone probable de 25 000 km carrés, mais l'Australie comme la Malaisie avaient jugé que les probabilités d'y retrouver l'avion n'étaient pas suffisantes pour étendre les opérations.

Sainsbury's prévoit de supprimer environ 1.500 emplois dans le cadre de ses efforts de réduction des coûts

J Sainsbury PLC a déclaré qu'il allait supprimer environ 1 500 postes dans le cadre de plans qui, espère-t-il, permettront de réduire les coûts d'environ 1 milliard de livres sterling par an.

L'entreprise a déclaré qu'elle supprimera des postes dans son centre de contact de Widnes, dans le Cheshire, dans ses boulangeries en magasin et dans quelques centres d'exécution locaux.

« Alors que nous passons à la phase suivante de notre stratégie, nous devons prendre des décisions difficiles, mais nécessaires », a déclaré le directeur général Simon Roberts.

« Je sais que la nouvelle d'aujourd'hui est déstabilisante pour les collègues concernés et nous ferons tout ce qui est en notre pouvoir pour les soutenir ».

Le supermarché réduira ses effectifs d'environ 1 500 postes, sous réserve d'une consultation. Il a déclaré que l'argent économisé serait réinvesti dans l'entreprise afin d'offrir aux clients « une valeur, une qualité et un service exceptionnels ».

<p

La Journée mondiale de l'ingénierie 2024 met l'accent sur l'utilisation de l'innovation pour un monde plus durable

La Journée mondiale de l'ingénierie 2024, a été célébrée lundi, au Core Building, Campus de l'Université de Maurice (UOM), à Ebène, par l'Institution of Engineers Mauritius (IEM) en collaboration avec l'UOM. Le thème retenu cette année est « Des solutions d'ingénierie pour un monde durable ».

Le ministre de l'Environnement, de la Gestion des déchets solides et du Changement climatique, M. Kavydass Ramano, le président de l'IEM, M. Raj Prayag, le doyen de la Faculté d'ingénierie, UOM, le professeur agrégé (Dr) Baboo Yashwansingh Ranveersingh Surnam, le directeur général de l'Université des Mascareignes, le professeur Dinesh Somanah, et d'autres personnalités étaient présentes à l'occasion.

Dans son discours, le ministre Ramano a souligné l'importance des ingénieurs en matière d'innovation et de développement de solutions nouvelles et améliorées aux défis allant du changement climatique aux soins de santé, dans le but de créer un avenir meilleur pour tous. Soulignant que le thème de cette année met l'accent sur la nécessité d'une ingénierie innovante pour construire des infrastructures respectueuses de l'environnement et résilientes aux impacts du changement climatique, il a réitéré l'importance des ingénieurs en tant qu'acteurs clés dans cette lutte.

Evoquant la vulnérabilité de Maurice en tant que petit État insulaire en développement (PEID) aux impacts croissants du changement climatique, M. Ramano a appelé à l'utilisation de mesures d'atténuation et d'adaptation basées sur l'innovation et les nouvelles technologies, là encore

avec la contribution des ingénieurs.

En outre, il a fait appel aux connaissances et au savoir-faire de la communauté des ingénieurs dans la conception de solutions durables, car une telle approche vise à réduire les effets du changement climatique tout en générant des bénéfices pour l'environnement et les communautés locales.

Réitérant l'engagement du gouvernement à jouer un rôle crucial dans le cadre de l'action mondiale pour lutter contre les perturbations climatiques et pour atteindre les objectifs de développement durable liés à l'environnement et au changement climatique, le ministre Ramano a insisté sur la contribution de chacun, y compris les ingénieurs, dans le renforcement de la résilience et promouvoir le développement durable.

Pour soutenir les décideurs politiques et les principales parties prenantes dans la réalisation des objectifs climatiques et pour le progrès de l'humanité, il a souligné la nécessité de davantage de synergie et de partenariat entre les ingénieurs, les académies et les secteurs public et privé.

Pour sa part, M. Prayag a observé que les ingénieurs ont un rôle essentiel à jouer dans les PEID en raison de leur sensibilité et de leur fragilité et parce qu'ils sont en première ligne face aux impacts du changement climatique. À cet égard, il a insisté sur la nécessité de réfléchir à de nouvelles alternatives qui permettront de bâtir une Maurice plus résiliente pour les générations futures.

Quant à Dean Surnam, il a insisté sur le rôle clé des



ingénieurs pour garantir que chacun ait accès à une eau propre et à une énergie fiable compte tenu des effets néfastes du changement climatique. Il a souligné le rôle central que joue l'ingénierie pour relever les défis mondiaux et promouvoir le développement durable.

Le professeur Somanah, pour sa part, a indiqué que l'ingénierie est un moteur de l'innovation, de la résolution de problèmes et des solutions transformatrices. Dans un monde en évolution rapide et confronté à des problèmes complexes tels que le changement climatique, l'épuisement des ressources et la croissance démographique, l'ingénierie catalyse un changement positif, favorisant le progrès vers un monde plus équitable, plus résilient et plus soucieux de l'environnement, a-t-il ajouté.

Présidentielle américaine : qu'est-ce que le « Super Tuesday » ?

Hier mardi 5 mars, des primaires et caucus ont été organisés dans seize États et un territoire américain pour désigner les candidats républicain et démocrate à l'élection de novembre.

Présenté comme le plus important jour de vote aux États-Unis après la présidentielle, le « Super Tuesday » se tient le premier mardi de mars de chaque année présidentielle. Sans grand suspense cette année, il marque d'ordinaire une étape clé de la campagne électorale américaine, ce long processus de sélection qui, de janvier à juin, sélectionne, État par État, le candidat qui représentera les démocrates et les républicains lors la présidentielle de novembre.

Seize États américains – sur cinquante – ainsi qu'un territoire, se prononcent, ce mardi 5 mars, pour choisir le candidat qu'ils veulent voir représenter chacun des deux grands partis à l'élection de novembre prochain. L'Alabama, l'Alaska – uniquement pour les républicains –, l'Arkansas, la Californie, le Colorado, le Maine, le Massachusetts, le Minnesota, la Caroline du Nord, l'Oklahoma, le Tennessee, le Texas, l'Utah, le Vermont et la Virginie organisent ainsi primaire ou caucus.

Le territoire des Samoa américaines fait de même, mais uniquement pour le Parti démocrate, tout comme l'Iowa, qui dévoile le choix des électeurs démocrates ayant voté par correspondance.

Un tiers des délégués nécessaires à l'investiture en jeu

Si son résultat semble écrit cette année, Donald Trump et Joe Biden faisant figure de grands favoris au sein de leurs partis respectifs, le Super Tuesday est d'ordinaire un scrutin crucial aux États-Unis. Près d'un tiers des délégués nécessaires à l'investiture du candidat républicain comme démocrate est en jeu.

Le système électoral américain diffère en effet de ce qui est pratiqué dans les autres pays occidentaux. En fonction du nombre de voix recueillies dans chacun des États lors des primaires et des caucus organisés par les deux partis, les candidats



à l'investiture se voient attribuer un certain nombre de délégués.

Ceux-ci, souvent des responsables politiques investis dans leur parti, s'engagent à défendre et à voter pour leur investiture officielle, lors de la convention nationale, qui se déroule en juillet à Milwaukee pour le Parti républicain et à Chicago, en août, pour les démocrates.

Les règles d'organisation des scrutins varient localement, certaines primaires étant ouvertes à tous les électeurs, d'autres, réservées aux seuls encartés. Le nombre de délégués en jeu est également variable, défini en fonction du poids démographique de chaque État.

Le Super Tuesday a d'ailleurs été créé dans les années 1970 pour profiter à des États peu peuplés, qui ont choisi d'avancer et d'organiser de manière simultanée leurs

primaires afin de peser davantage sur le processus électoral.

Cette année, le Super Tuesday met en jeu un nombre important de délégués, mais pas assez pour qu'un candidat remporte l'investiture. Les démocrates affilieront ainsi, mardi, 1 420 délégués sur un total de 4 672, et les républicains, 865 sur 4 672.

L'immunité dont bénéficie ou non Trump

Les États les plus regardés sont généralement les plus peuplés, avec le plus de délégués en jeu, comme la démocrate Californie (40 millions d'habitants, 424 délégués démocrates et 169 républicains) ou le Texas conservateur (30 millions d'habitants, 244 délégués démocrates et 161 républicains).

Le Colorado et le Maine avaient, eux,

annoncé avoir jugé Donald Trump inéligible en raison de ses tentatives d'inversion du résultat de la présidentielle américaine de 2020. Le nom de l'ancien président, qui domine la primaire républicaine – il n'en a pour l'instant perdu qu'une, dimanche, dans le district de Columbia – aurait donc dû ne pas figurer sur les bulletins de vote de ces États. Il y sera pourtant bel et bien : la Cour suprême, saisie par l'équipe de Trump, a invalidé la décision lundi.

La plus haute juridiction américaine, dominée par des juges ultraconservateurs, doit maintenant statuer sur l'immunité dont bénéficie ou non Donald Trump pour les actes commis lors de sa présidence. Sa décision ne devrait cependant pas intervenir avant la tenue de l'élection présidentielle, le 4 novembre prochain.

Primaires républicaines : à Washington, Nikki Haley remporte sa première victoire

Seule adversaire de Donald Trump aux primaires républiques encore en lice, Nikki Haley a remporté, dimanche, la primaire dans la capitale fédérale américaine, Washington. Elle décroche ainsi sa première victoire, à la portée symbolique.

C'est sa première victoire dans la course à l'investiture républicaine face à Donald Trump. Nikki Haley a remporté, dimanche 3 mars, la primaire du Parti républicain dans la capitale fédérale américaine, Washington.

Cette victoire symbolique dans la capitale intervient à deux jours du "Super Tuesday", une date du calendrier des primaires pour la présidentielle, au cours de laquelle les électeurs américains sont appelés à voter dans quinze États.

L'immense majorité des habitants de Washington sont démocrates et la ville ne compte qu'un petit nombre de républicains inscrits.

La chaîne CNN, qui a fait partie des médias ayant annoncé dimanche la victoire de Nikki Haley, a estimé leur nombre à seulement 22 000.

L'ancienne ambassadrice de l'ONU sous l'administration Trump (2017-2021) a obtenu 63 % des voix lors de cette primaire qui s'est déroulée dans un seul lieu – un hôtel du centre-ville –, selon Politico, qui cite des responsables du parti à Washington.



Lors de l'élection présidentielle de 2020 contre Donald Trump, le candidat démocrate Joe Biden avait obtenu 92 % des suffrages à Washington.

La ville n'a jamais voté majoritairement pour un candidat

républicain à la présidence.

Le Super Tuesday, journée de la dernière chance pour Nikki Haley

Dans un communiqué, l'équipe de campagne de Nikki Haley a affirmé qu'"il n'est pas surprenant que les républicains les plus proches des dysfonctionnements de Washington rejettent Donald Trump et tout son chaos".

"Nikki Haley a été couronnée reine du marais", a de son côté déclaré l'équipe de campagne de Donald Trump, en référence à l'un des slogans de la campagne électorale du milliardaire républicain en 2016 ("Drain the swamp", autrement dit : débarrasser Washington de ses intrigues et conflits d'intérêts).

"Les résultats de ce soir à Washington DC réaffirment l'objectif de la campagne du président Trump : il va assécher le marais et donner la priorité à l'Amérique", ajoute son équipe dans un communiqué.

Malgré ses déboires judiciaires, Donald Trump a remporté tous les États qui ont déjà voté aux primaires en amont du "Super Tuesday". Mardi s'annonce comme la journée de la dernière chance pour sa seule rivale en lice, Nikki Haley.

Pour les démocrates, le suspense est encore moins haletant puisque le président sortant Joe Biden devrait sans aucun doute être le candidat pour son parti.

Haïti déclare l'état d'urgence et instaure un couvre-feu

Le gouvernement haïtien a déclaré l'état d'urgence et imposé un couvre-feu nocturne dimanche soir dans le but de reprendre le contrôle des rues après une explosion de violence par des membres de gangs armés qui ont pris d'assaut les deux plus grandes prisons du pays.

L'état d'urgence d'une durée de 72 heures est entré en vigueur dès que le gouvernement a annoncé qu'il se mettait à la recherche des tueurs, ravisseurs et autres criminels violents s'étant évadés de prison.

« La police a reçu l'ordre d'utiliser tous les moyens légaux à sa disposition pour faire respecter le couvre-feu et appréhender tous les contrevenants », a indiqué dans un communiqué le ministre des Finances, Patrick Boivert, qui exerce les fonctions de premier ministre par intérim.

Le premier ministre Ariel Henry s'est rendu à l'étranger la semaine dernière pour tenter d'amasser du soutien en faveur de l'intervention d'une force de sécurité soutenue par les Nations Unies pour stabiliser le pays plongé dans un conflit contre des groupes criminels de plus en plus puissants.

Le décret a mis fin à une fin de semaine meurtrière qui a conduit à un nouveau sommet de violence en Haïti. Au moins neuf personnes ont été tuées depuis jeudi – dont quatre policiers – alors que des gangs ont intensifié leurs attaques coordonnées contre les institutions de l'État à Port-au-Prince. Les cibles comprenaient des commissariats de police, l'aéroport international du pays et même le stade national de football.

L'assaut du pénitencier national

Mais le siège, samedi soir, du pénitencier national a été un choc même pour les Haïtiens habitués à vivre sous la menace constante de la violence. La quasi-totalité des quelque 4000 détenus s'est enfuie pendant l'évasion, laissant l'établissement normalement surpeuplé étrangement vide dimanche, sans gardien en vue, avec des sandales en plastique, des vêtements et des meubles éparpillés sur le patio en béton. Trois corps blessés par balle gisaient à l'entrée de la prison.

Dans un autre quartier, les cadavres ensanglantés de deux hommes, les mains liées dans le dos, gisaient face contre terre alors que les habitants passaient devant des barrages routiers dressés avec des pneus en feu.

Parmi ceux qui ont choisi de rester figurent 18 anciens soldats colombiens accusés d'avoir travaillé comme mercenaires lors de l'assassinat du président haïtien Jovenel Moïse, en juillet 2021. Samedi soir, au milieu des troubles, plusieurs Colombiens ont partagé une vidéo plaident de toute urgence pour leur vie.

« S'il vous plaît, aidez-nous s'il vous plaît », a déclaré l'un des hommes, Francisco Uribe, dans le message vidéo

de 30 secondes largement partagé sur les réseaux sociaux. « Ils massent les gens sans discernement à l'intérieur des cellules. »

Dimanche, Uribe a avoué aux journalistes entrant avec désinvolture dans l'établissement normalement hautement surveillé qu'il n'avait pas fui parce qu'il était « innocent ».

Le ministère colombien des Affaires étrangères a appelé Haïti à fournir une « protection spéciale » à ces hommes. Uribe a été arrêté alors qu'elle parcourait les cellules à la recherche de signes de lui. « Je ne sais pas quoi faire. »

Des attaques coordonnées

Les violences de samedi soir semblaient généralisées, plusieurs quartiers faisant état de coups de feu.

Une deuxième prison de Port-au-Prince contenant environ 1400 détenus a également été prise d'assaut. Des gangs armés ont également occupé et vandalisé le plus grand stade de football du pays, prenant un employé en otage pendant des heures, a indiqué la fédération haïtienne de football dans un communiqué. Le service Internet de nombreux résidents était en panne, le principal réseau mobile d'Haïti ayant déclaré qu'une connexion par câble à fibre optique avait été coupée lors du saccage.

En moins de deux semaines, plusieurs institutions étatiques ont été attaquées par des gangs, qui coordonnent de plus en plus leurs actions et choisissent des cibles autrefois impensables comme la Banque centrale. Dans le cadre d'attaques coordonnées de gangs, quatre policiers ont été tués jeudi.

Après que des gangs ont ouvert le feu à l'aéroport international d'Haïti la semaine dernière, l'ambassade américaine a annoncé qu'elle suspendait tous les voyages officiels vers le pays et a exhorté dimanche soir tous les citoyens américains à partir le plus tôt possible. L'ambassade a annoncé qu'elle annulerait également jusqu'à jeudi tous les rendez-vous consulaires.

L'administration Biden, qui a toujours refusé d'engager des troupes dans une quelconque force multinationale, offrant plutôt de l'argent et un soutien logistique, a déclaré qu'elle suivait avec une grande inquiétude la détérioration rapide de la situation en matière de sécurité.

Un responsable du Conseil national de sécurité a soutenu que la violence ne servait qu'à retarder une transition démocratique tout en détruisant la vie de milliers de personnes. Le responsable, qui s'est exprimé sous le couvert de l'anonymat, a réitéré que les États-Unis étaient favorables à la tenue d'élection, à la gouvernance inclusive et à la restauration de la démocratie en Haïti.

L'épicentre des dernières violences samedi soir était le Pénitencier national d'Haïti, qui détenait plusieurs chefs de gangs. Au milieu des échanges de coups de feu, la police a



appelé à l'aide.

« Ils ont besoin d'aide », a écrit un syndicat représentant la police dans un message sur les réseaux sociaux accompagnés de l'emoji « SOS » répété huit fois. « Mobilisons l'armée et la police pour empêcher les bandits de s'introduire dans la prison. »

Les affrontements font suite à de violentes manifestations qui sont devenues encore plus meurtrières ces derniers jours lorsque le premier ministre s'est rendu au Kenya pour tenter de faire avancer une mission de sécurité soutenue par l'ONU en Haïti et dirigée par ce pays d'Afrique de l'Est.

Henry a pris ses fonctions de premier ministre après l'assassinat de Moïse et a reporté à plusieurs reprises les projets d'élections parlementaires et présidentielles, ce qui n'a pas eu lieu depuis près d'une décennie.

C'est, parmi la centaine de détenus qui auraient décidé de rester en prison, le nombre d'anciens soldats colombiens accusés d'avoir travaillé comme mercenaires lors de l'assassinat du président haïtien Jovenel Moïse.

La police nationale d'Haïti compte environ 9000 agents pour assurer la sécurité de plus de 11 millions de personnes, selon l'ONU. Les agents sont régulièrement dépassés et désavantagés face à des gangs puissants, dont on estime qu'ils contrôlent jusqu'à 80 % de Port-au-Prince.

Jimmy Chérizier, un ancien policier d'élite connu sous le nom de « Barbecue » et aujourd'hui à la tête d'une fédération de gangs, a revendiqué la recrudescence des attentats. Il a déclaré que l'objectif était de capturer le chef de la police haïtienne et les ministres du gouvernement et d'empêcher le retour d'Ariel Henry.

Le premier ministre, neurochirurgien, a ignoré les appels à sa démission et n'a pas fait de commentaire lorsqu'on lui a demandé s'il pensait qu'il pouvait rentrer chez lui en toute sécurité.

Lufthansa : nouvelle grève du personnel au sol de mercredi à vendredi

Début février, une grève d'une journée du personnel au sol de Lufthansa, menée par Verdi, a entraîné de nombreuses perturbations dans le programme de la compagnie aérienne.

Le personnel au sol du premier groupe européen de transport aérien Lufthansa est appelé à une nouvelle grève de mercredi à vendredi dans les principaux aéroports allemands par le syndicat Verdi, qui se dit insatisfait de l'état de négociations salariales.

L'offre salariale de Lufthansa lors du dernier cycle de négociations « manque de compromis », ce qui signifie qu'un accord n'a pas été conclu, a déclaré le syndicat Verdi. Verdi appelle à des débrayages entre mercredi 05h00 GMT (06h00 locales) et vendredi 22h59 GMT (23h59) au niveau national, a-t-il annoncé mardi dans un communiqué.

Cette grève ne concerne que certaines catégories du personnel au sol : les



employés et stagiaires chargés de la technique et de la formation. Les passagers « ne sont pas affectés », a déclaré à l'AFP Marvin Reschinsky, principal négociateur de Verdi.

« Si le comportement irresponsable de Lufthansa se poursuit, les passagers pourraient être bientôt à nouveau touchés par des grèves », a ajouté M. Reschinsky. « Lufthansa peut empêcher cela », a-t-il

encore indiqué. Verdi demande des augmentations de salaire de 12,5 % pour les travailleurs qu'il représente, soit un minimum de 500 euros de plus par mois.

La dernière offre de Lufthansa comprenait une augmentation de salaire plus importante sur une période plus longue, mais ne répondait pas aux exigences du syndicat, selon ce dernier. Le prochain cycle de négociations aura lieu les 13 et 14 mars.

Quelque 100.000 passagers ont été touchés par cette journée de grève, qui a entraîné l'immobilisation de 80 à 90 % des vols commerciaux de la compagnie. L'Allemagne a été touchée par une vague de grèves dans divers secteurs, dont celui des transports.

L'Allemagne connaît ces temps-ci une vague de conflits sociaux dans divers secteurs, dont celui des transports, notamment chez Lufthansa mais aussi chez l'opérateur ferroviaire Deutsche Bahn.



Les enfants à Gaza ont besoin d'une aide vitale

Plus de 600 000 enfants, soit la moitié de la population déplacée, sont bloqués à Rafah. Ils n'ont aucun endroit sûr où aller.

L'escalade des hostilités dans la bande de Gaza a des répercussions catastrophiques sur les enfants et les familles. Le bilan s'alourdit à un rythme alarmant : des milliers d'enfants auraient été tués, et des milliers d'autres blessés. D'après les estimations, 1,7 million de personnes dans la bande de Gaza – dont la moitié sont des enfants – ont été déplacées et sont pratiquement à court d'eau, de nourriture et de médicaments. Leurs maisons ont été détruites, leurs familles déchirées.

Même les guerres sont soumises à des règles. Aucun enfant ne doit être privé d'accès aux services essentiels ou se trouver hors d'atteinte de l'aide humanitaire. Aucun enfant ne doit être pris en otage ou utilisé de quelque manière que ce soit dans un conflit armé. Les hôpitaux et les écoles doivent être protégés des bombardements, et ne doivent pas servir à des fins militaires, en vertu du droit international humanitaire. Les générations futures paieront

le prix de la violence à laquelle les enfants et leurs communautés font face.

L'UNICEF met tout en œuvre pour répondre aux besoins vitaux des enfants en matière de protection et d'aide humanitaire, mais l'accès reste difficile et dangereux. Le personnel de l'UNICEF et de ses partenaires des Nations Unies et de la société civile n'a pas quitté Gaza, mais doit être autorisé à fournir une aide vitale à grande échelle, en particulier là où l'accès est le plus restreint.

L'UNICEF et ses partenaires distribuent des fournitures d'urgence, notamment de l'eau, du matériel et des médicaments vitaux, mais cela est loin d'être suffisant face à l'ampleur des besoins de la population civile.

SALE BY LEVY

Notice is hereby given that on Thursday the 13th day of June, 2024, at 1.30 p.m. shall take place before the Master's Court, (Courtroom No. 23), 2nd Floor, New Supreme Court Building, Cr Edith Cavell & Desroches St, Port Louis, the Sale by levy of: "Une portion de terrain de la contenance de DEUX MILLE TROIS CENT SEIZE DECIMAL DOUZE METRES CARRÉS (2,316.12 M²) située au quartier de Grand Port lieudit Mare D'Albert et bornée d'après un procès-verbal d'arpentage, avec plan figuratif y joint dressé par Monsieur Louis Maurice Dumazel, ancien arpenteur juré, le 26/05/1993, enregistré au Reg :- L. S. 29/1430, comme suit :- (PIN Number :- 1510030029). Du premier côté, par un chemin commun séparant le présent terrain de celui de Deolall Oodit, sur TRENTE ET UN METRES CINQUANTE CINQ CENTIMETRES (31.55 M) ; Du second côté, partie par Brislall Deoraz, partie par Madame Veuve Dawooduth Narain Bhageerutty et partie par un chemin privé séparant le présent terrain de celui de Madame Veuve Dawooduth Narain Bhageerutty, sur une longueur totale de SOIXANTE QUATORZE METRES VINGT CENTIMETRES (74.20 M) ; Du troisième côté, par Geeanchand Ramsahye, sur TRENTE METRES (30.00 M) ; Et du quatrième et dernier côté, par Deolall Oodit, sur SOIXANTE SEIZE METRES SOIXANTE CENTIMETRES (76.60 M). Together with all the buildings, constructions and plantations erected and/or to be erected thereon and all dependencies and appurtenances thereof, generally whatsoever, without any exception or reservation the whole as morefully described in title deed drawn up by Mr. Bertrand Marie Joseph Maigrot, Notary Public, on the 19/09/2016 registered and transcribed on the 19/09/2016 in Vol. TV 201609/001879. The property consists of a vacant plot of land. Land appears to be occupied by adjoining owners. The common road mentioned in the title deed is not open on site. The whole morefully described in the Memorandum of Charges filed in the above matter.

The sale is prosecuted at the request of The Mauritius Commercial Bank Ltd against Mr. Maheschandresingh JOKHOO & Anor.

All parties claiming a right to take inscription of legal mortgage upon the said property are warned that they must do so before the transcription of the judgment of adjudication failing which they shall forfeit such rights.

Under all legal reservations.
Dated at Port Louis, this 5th day of March, 2024.

Udhisteer K. Ragobur
ENSafrica (Mauritius)
Of 18, Edith Cavell Street, Port Louis.
Attorney in charge of the sale

Chine : les dirigeants ont «confiance» dans un rebond de l'économie

La réunion annuelle du Parlement chinois, l'Assemblée nationale populaire (ANP), débutera mardi avec notamment l'annonce de l'objectif officiel de croissance économique pour 2024.

Les dirigeants chinois sont «tout à fait confiants» dans les perspectives de croissance de la deuxième économie mondiale sur le long terme, a indiqué lundi le porte-parole de la session parlementaire annuelle. «Nous sommes tout à fait confiants» à ce sujet, a assuré Lou Qinjian, interrogé lors d'une conférence de presse à la veille de l'ouverture de ce grand rendez-vous politique. Cette réunion annuelle du Parlement, l'Assemblée nationale populaire (ANP), débutera mardi avec notamment l'annonce de l'objectif officiel de croissance économique pour 2024. Elle se terminera le 11 mars, a indiqué Lou Qinjian.

Au même moment se déroulera la session annuelle de la «Conférence consultative politique du peuple chinois» (CCPPC), un organe consultatif, qui démarre dès ce lundi. Son porte-parole, Liu Jieyi, avait indiqué dimanche lors d'une conférence de presse que «les sujets économiques



sont une grande préoccupation» pour les plus de 2000 membres de cette assemblée. «L'emploi des jeunes, notamment des jeunes diplômés, est un sujet de grande inquiétude», avait-il par ailleurs déclaré. Le taux de chômage des jeunes s'élevait officiellement à environ 15% fin 2023, après ajustement par le Bureau national des statistiques de ses méthodes de calcul.

Ces deux réunions parlementaires ne devraient pas, a priori, déboucher sur l'annonce de mesures de relance économique de grande envergure.

Des initiatives pourtant nécessaires, selon de nombreux experts, afin de relancer l'économie chinoise, qui a enregistré l'an dernier l'une des croissances les plus faibles de ces dernières décennies (5,2%). «Je ne m'attends pas à des changements majeurs de politique, comme des réformes structurelles importantes qui modifieraient la trajectoire économique», a déclaré à l'AFP Lynette Ong, professeure à l'université de Toronto. «L'accent sera (...) mis sur la sécurité» lors de cette session parlementaire, souligne-t-elle.

Alimentation, activité physique : comment prendre soin de ses os ?

Tout au long de la vie, il est essentiel de préserver ses os. Une activité physique adaptée à l'état de santé de chacun contribue à en préserver la solidité.

Tout comme nos muscles, nos os perdent de leur force avec l'âge. Cela peut avoir de graves conséquences sur notre vie quotidienne et augmenter le risque de fractures, qui sont liées à un risque accru de décès. Heureusement, tout comme nous pouvons renforcer nos muscles, nous pouvons renforcer nos os. Chez les seniors, le risque de décès augmente notamment après une fracture du col du fémur selon l'état de santé du patient au moment de la fracture, si on en croit des données françaises issues de la Direction de la recherche, des études, de l'évaluation des statistiques (Drees). En effet, selon la Drees, le risque de décès à un an augmente dès qu'il existe une pathologie chronique significative, en particulier, dans les situations les plus graves.

Les os sont bien plus qu'un simple échafaudage à l'intérieur de notre corps. L'os est un organe complexe qui se présente sous une multitude de formes et de tailles. Il est constitué d'un mélange varié de composants organiques et inorganiques, comme le collagène et le calcium. Combinés ensemble, ces composants créent une structure suffisamment malléable pour que les muscles puissent tirer sur les os pour nous permettre de bouger, tout en étant suffisamment solides pour protéger les organes essentiels.

Un os renouvelé

L'os n'est pas la structure solide, inamovible et permanente que l'on pourrait imaginer. Un os sain et vivant reste solide parce qu'il est constamment renouvelé, l'os ancien et endommagé étant extrait et remplacé par de l'os frais. Ce contrôle interne de la qualité des os permet à notre squelette d'être remplacé environ tous les dix ans chez les personnes en bonne santé, bien que ce processus soit plus lent chez les personnes âgées ou malades. Certaines situations de santé, comme le cancer et les changements hormonaux durant la ménopause, peuvent également entraîner une perte osseuse excessive.

Contrairement à de nombreux autres tissus, tels que le cartilage, le tendon et le muscle, qui ne sont composés que d'un petit nombre de types cellulaires, l'os est constitué d'une multitude de cellules différentes. Il s'agit notamment des cellules osseuses, de cellules immunitaires, de cellules graisseuses, de cellules nerveuses et de cellules sanguines, pour n'en citer que quelques-unes.

Préserver ses os

L'action combinée de ces différents types de cellules aide notre corps à maintenir un volume osseux adéquat tout au long de la vie, afin que nous puissions continuer à être actifs. Des cellules osseuses spécialisées (appelées ostéoblastes et ostéoclastes) aident à modifier nos os pour réparer les dommages et augmenter leur volume en fonction des exigences qui leur sont imposées. Ainsi, un joueur de tennis, qui effectue ses services de manière répétée avec le même bras, aura un volume osseux plus important au niveau du bras avec lequel il sert.

Il est essentiel de préserver vos os tout au long de votre vie pour votre santé et votre bien-être. Une perte soudaine de mobilité à la suite d'une fracture a des répercussions considérables dans la vie de tous les jours : se rendre dans les magasins, aller voir des amis et effectuer les moindres tâches quotidiennes à la maison peut se révéler douloureux.

Alimentation et activité physique

Quel que soit son âge, on peut préserver la densité (la solidité) de ses os grâce à une bonne alimentation et de l'activité physique. Il est recommandé de privilégier une alimentation équilibrée et riche en calcium (un minéral essentiel pour les os).

Essayez d'en consommer 700 mg par jour. Le lait, le yaourt et le fromage sont d'excellentes sources de calcium. Si vous êtes végan, des aliments tels que le tofu, les haricots secs et les lentilles contiennent tous du calcium. Il se peut que vous deviez prendre un supplément si vous ne parvenez pas à obtenir la quantité recommandée de calcium dans votre alimentation.

Les principales sources alimentaires de calcium sont les produits laitiers, les légumineuses, les fruits à coque, les produits céréaliers, certains légumes-feuilles (choux, blettes, épinards, etc.), les fruits de mer et certaines eaux très riches en calcium, liste l'Anses ou Agence nationale de sécurité sanitaire française. Il faudra se rapprocher de son médecin avant toute supplémentation en calcium, car des apports excessifs en calcium peuvent être à risque pour la santé chez des personnes sensibles.



L'importance de la vitamine D

Précision importante : pour absorber pleinement le calcium, notre corps a besoin de vitamine D. Il est donc essentiel de passer du temps à l'extérieur car notre peau produit de la vitamine D lorsqu'elle est exposée au soleil. Essayez de passer dix minutes à l'extérieur deux fois par jour. En hiver, lorsque l'ensoleillement est moindre, vous pouvez envisager une supplémentation en vitamine D. Outre l'exposition au soleil, la consommation d'aliments riches en vitamine D – poissons gras comme le saumon, la sardine ou le maquereau, produits laitiers et céréales enrichis en vitamine D, jaune d'œuf, etc. – aide à assurer un apport suffisant en vitamine D. Avant d'envisager une supplémentation, notamment via des compléments alimentaires, il convient au préalable de faire le point avec votre médecin traitant.

L'activité physique est un autre moyen de préserver la solidité des os – en particulier les exercices de mise en charge – c'est-à-dire avec un certain niveau d'impact. Marcher et monter les escaliers sont d'excellentes options pour commencer si vous ne faites pas régulièrement de l'exercice. Mais des activités plus dynamiques – comme le saut à la corde ou la musculation – sont préférables, car elles stimulent davantage la croissance osseuse. En effet, lorsque les muscles tirent fortement sur l'os auquel ils sont attachés, cela stimule la croissance osseuse.

Ce type d'exercices peut être pratiqué par tout le monde, à tous les âges. Veillez simplement à adapter l'exercice que vous pratiquez à votre niveau de forme et à vos capacités. Il est également recommandé d'augmenter progressivement sa pratique afin d'éviter les blessures. Réduire les polluants présents dans votre corps (tels que la fumée de tabac et l'alcool) contribuera également à ce que vos cellules osseuses aient toutes les chances de fonctionner correctement durant toute votre vie.

NOTICE UNDER SECTION 311 (2) OF THE COMPANIES ACT 2001

Notice is hereby given that the company "AIRPORT TRANSFERS LTD", a Domestic Company, having its Registered office at Suite 4, 5th Floor, Hennessy Tower, Pope Hennessy Street, Port Louis is applying under Section 309 (1) (d) of the Companies Act 2001 to the Registrar of Companies.

The Company has ceased to carry on any business, has discharged in full its liabilities to all its known creditors and has distributed its surplus assets in accordance with the Companies Act 2001.

Any objection to the removal of the Company under section 312 shall be delivered to the Registrar of Companies not less than 28 days from the date of this notice.

Dated this : 29th February 2024

Jhummun Zaheerah Banu
Director

Si vous êtes préoccupé par la solidité de vos os – ou si vous souffrez de certains problèmes de santé qui peuvent diminuer votre densité minérale osseuse (tels que la maladie cœliaque, les maladies inflammatoires de l'intestin, les différentes formes de diabète ou un cancer) – n'hésitez pas à faire part de vos inquiétudes à votre médecin généraliste. Il vous donnera des conseils personnalisés sur la meilleure façon de prendre soin de vos os.

NEWSPAPER NOTICE FOR BUILDING & LAND USE PERMIT APPLICATION

NOTICE FOR PERMISSION FOR LANDUSE WITHIN RESIDENTIAL ZONE

Take notice that **Ced Electronics Ltd** represented by Mr. Jordan Cedrick Jean Pierre, will apply to the District Council of Riviere du Rempart for a Building & Land Use Permit for the conversion of an existing part of a building into a workshop for the repairs of computer and mobile peripherals (electronics) at Morcellement Beau Plateau – Mapou

Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge an objection in writing to the above-named Council within 15 days as from the date of this publication.

Date: 04/03/24

NEWSPAPER NOTICE FOR BUILDING & LAND USE PERMIT APPLICATION

NOTICE FOR PERMISSION FOR LAND USE

Take notice that **Mrs. JHOTY RAJCOOMAR** will apply to the District Council of **FLACQ** for a Building & Land Use Permit for conversion of part of an existing building at ground floor level to be used as Retail sale of **Retail sale of Poultry in stores (with meat, fish and allied products) & General Retailer- Foodstuff (Excluding Liquor) and Non Foodstuff (Foodstuff predominant)** at **Lot 106, Morcellement Mon Reve, Camp Ithier Flacq**.

Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge an objection in writing to the above-named council within 15 days as from the date of this publication.

Date: 06.03.2024

NOTICE FOR PERMISSION FOR BUILDING AND LAND USE PERMIT APPLICATION

Take notice that **DAR-UL-ARKUM represented by Mr. Naveed JAUFURAULLY** will apply to the District Council of Grand Port for a Building and Land Use Permit for the **Proposed**

(1) Demolition of an existing concrete building of Ground + First floor

(2) Construction of a Mosque at Ground Floor at Cemetery/Shivala Road, Plaine Magnien.

Any person feeling aggrieved by this proposal may a lodge an objection in writing to the above-named Council within 15 days as from date of this publication.

LIGUE 1

Montpellier 2 Strasbourg 2 Montpellier a concédé le match nul face à Strasbourg

Au terme d'une partie globalement à son avantage, Montpellier a concédé le match nul face à Strasbourg (2-2), ce dimanche, lors de la 24e journée de Ligue 1.

Après avoir souffert dans les premiers instants, les joueurs de Patrick Vieira ont calmé les débats mais se sont exposés à des erreurs individuelles, à l'image de Perrin, auteur d'une perte de balle sans conséquence, grâce à une parade de Bellaarouch devant Adams. Ce fut ensuite au tour de Lecomte, le gardien héraultais, de s'illustrer, en réalisant une claquette sur un tir lointain de Mwanga. Mais dans une première période au final assez équilibrée, Adams est à nouveau passé proche de l'ouverture du score, sur un coup de tête qui a heurté la barre adverse.

Sous une pluie battante, ce sont les visiteurs qui ont débloqué la situation grâce à un penalty transformé par Diarra dès le retour des vestiaires (0-1, 47e), suite à une faute de Kouyaté. Complètement plombé, Montpellier a longtemps patiné avant de trouver les ressources pour revenir à hauteur de son adversaire. C'est finalement Nordin, venu couper un corner de Savanier au premier poteau, qui a lobé Bellaarouch de la tête et remis les compteurs à égalité (1-1, 71e).

Re vigorés par ce retour au score et passés tout proche de prendre l'avantage, les locaux se sont fait punir dans la foulée ! Parfaitement lancé par Sow, Emecha parvenait à piquer son ballon par-dessus Lecomte (1-2, 83e) et redonner l'avantage aux siens. Ce fut de courte durée. Dans une fin de match totalement folle, Nordin égalisa



sait à nouveau d'une superbe reprise aux 18 mètres, qui a heurté le poteau, longé la ligne avant de la dépasser (2-2, 87e). Egalisation confirmée par la goal line technology !

Le MHSC sauve donc un point et prend une longueur d'avance sur Lorient, le baragiste, qui se déplace à Rennes (17h05). Le Racing court toujours après son premier succès en 2024 en L1...

Rennes 1 Lorient 2

Fin de série d'invincibilité pour Rennes, battu à domicile par Lorient

Pour la 4e fois consécutive en Ligue 1, le Stade Rennais s'est incliné dans le derby face à Lorient (1-2) ce dimanche, et subit ainsi sa première défaite en championnat en 2024. Rennes trébuche avant un enchaînement de confrontations directes avec des candidats aux places européennes.

Coup d'arrêt pour le Stade Rennais, battu ce dimanche au Roazhon Park par Lorient (1-2), la première défaite en championnat en 2024, et la quatrième de suite face aux Merlus.

Des Lorientais qui ont tendu leur piège classique aux Rouge et Noir : un bloc bas, dense dans le cœur du jeu, sur lequel les joueurs de Julien Stéphan se sont cassés les dents, manquant d'efficacité, là où le FCL a

su profiter d'une erreur de main de Mandanda pour ouvrir le score (Bamba 59e, 0-1), avant que Kroupi n'inscrive un second but en fin de match. (Kroupi 90e, 0-2). Gouiri a réduit l'écart dans le temps additionnel (Gouiri 90+4, 1-2).

Les Rouge et Noir sont 8e à l'issue de cette 24e journée avec 35 points.



Sacré retour sur terre pour Lyon, sacré rebond pour Lens. En mode tueurs, les Sang et Or ont puni l'OL au Groupama Stadium dimanche soir (0-3), en clôture de la 24e journée de Ligue 1. Florian Sotoca, Elye Wahi et Kevin Danso ont sanctionné des Rhodaniens à qui tout souriait depuis plus d'un mois. Les

Nordistes, eux, remettent la marche avant.

Les Gones rechutent lourdement. Lyon s'est largement incliné à domicile devant Lens, dimanche, en clôture de la 24e journée de Ligue 1 (0-3). Inefficaces en première période, les Gones ont coulé en seconde après l'ouverture du score de Florian Sotoca (43e). Elye Wahi (53e) et

Lens Corrige Lyon (0-3) et repart de l'avant

Kevin Danso (87e) ont puni des adversaires en manque d'idées et qui ont fini à dix.

La maîtrise artésienne est récompensée avec une victoire synonyme de rebond et de joli coup dans la course à l'Europe. L'OL reste à la 11e place.

L'absence d'Alexandre Lacazette, blessé, sera un début d'explication à la déroute lyonnaise. Avec Gift Orban en pointe, les Gones ont été secoués d'entrée par des Lensois conquérants. Ils se sont battus et ont résisté avant de répondre en contre-attaques.

La frappe axiale lointaine d'Orel Mangala est cependant partie s'écraser sur le poteau droit de Brice Samba qui n'avait pas bougé (14e).

Lyon pas assez réaliste

C'est ensuite Ernest Nuamah qui est allé obliger le dernier rempart artésien à sortir une énorme main ferme pour repousser sa frappe du gauche (24e). Saïd Benrahma, lui, a trop croisé son tir rasant à droite de la surface adverse (33e). L'OL faisait mal par ses projections rapides mais Lens avait la maîtrise. Son avant-centre Elye Wahi a manqué de détermination sur sa petite reprise du droit face à un bondissant Anthony Lopes (38e).

Sotoca, lui, n'a laissé aucune chance au portier des Gones sur un centre-tir de David Pereira Da Costa juste avant la mi-temps (0-1, 43e). Expulsé lors de la victoire lensoise à l'aller (3-2), il a signé son 5e but de la saison en L1 et mis les siens sur la voie idéale. Car le coach artésien Franck

Haise avait bien préparé son coup en ciblant Nemanja Matic dont l'influence a été largement réduite dans cette rencontre. Lens a continué de presser haut à la reprise et complètement bloqué la relance lyonnaise.

Lens se relance

Suite à une récupération haute, Nampalys Mendy a pu frapper à l'entrée de la zone de vérité et obtenu un penalty pour une main de Maxence Caqueret et Wahi a transformé la sanction en break (0-2, 53e).

Le jeune attaquant compte désormais 8 buts contre l'OL en championnat notamment grâce à son quadruplé avec Montpellier la saison dernière. Il est, en revanche, sorti touché à une épaule (77e). Malgré leur volonté de réagir et les entrées de Rayan Cherki et Malick Fofana (61e), les Gones, qui restaient sur 4 victoires en championnat, n'ont répondu que timidement et trop tardivement.

Leur gardien Lopes a même dû tenir tête à Ruben Aguilar (66e). Samba a également été déterminant en fin de match devant Fofana (79e) puis Jake O'Brien et Ainsley Maitland-Niles dans la foulée (80e). Ce dernier a été expulsé pour une faute sur Wesley Said (84e) et Danso a pu marquer son corner (0-3, 87e).

Après une élimination européenne et un revers sur le fil devant Monaco (2-3), le RC Lens rebondit joliment en revenant à 3 points du podium. Ce sont maintenant ses concurrents Brest, Nice et Lille qui l'attendent.

PREMIER LEAGUE

Sheffield United 0 Arsenal 6
Promenade de santé pour les Gunners

Arsenal de Mikel Arteta a suivi le rythme des leaders de la Premier League, Liverpool et Manchester City, avec une victoire catégorique sur un triste Sheffield United. Les Gunners avaient trois buts d'avance en 15 minutes et cinq à la pause, marquant une fois de plus en remportant une grande victoire, ce qui signifie qu'ils sont toujours dans la course au titre malgré leur troisième place.

Un Arsenal effréné a maintenu sa progression vers le titre fermement sur la bonne voie en humiliant Sheffield United pour réduire une fois de plus l'écart avec le sommet de la Premier League grâce à une victoire écrasante 6-0 à Bramall Lane.

Les Gunners rattrapaient leur retard après les victoires du week-end contre leurs rivaux Liverpool et Manchester City, mais toute crainte d'un choc majeur s'est dissipée en 25 minutes alors que les visiteurs prenaient une avance de quatre buts.

Martin Odegaard a ouvert le bal avant qu'un but contre son camp de Jayden Bogle ne soit suivi de frappes de Gabriel Martinelli et Kai Havertz.

Declan Rice en a ensuite ajouté un cinquième quatre minutes avant la pause pour garantir qu'Arsenal égale le record du plus grand nombre de buts marqués par une équipe dans la première mi-temps d'un match de Premier League.

Sheffield United avait été épouvantable, mais a offert une certaine résistance en seconde période jusqu'à ce que Ben White entre en scène avec une frappe pétillante du côté droit de la surface juste avant l'heure.

Le résultat voit Arsenal, troisième, revenir à deux points du leader Liverpool, qui rencontrera Manchester City, deuxième, le week-end prochain.

Arsenal visera désormais à remporter huit victoires en championnat et à se hisser en tête - avant le choc de dimanche entre les Rouges et les Bleus - lorsqu'il accueillera Brentford samedi.



Sheffield United, qui reste enraciné au pied du tableau et à 11 points de la sécurité, se rend à Bournemouth.

Il s'agissait d'une autre masterclass offensive de la part des hommes de Mikel Arteta, qui ont marqué 31 buts dans ce qui est désormais une séquence de sept victoires consécutives en championnat en 2024.

Il y a eu tellement de points positifs pour Arsenal qu'ils ont décroché une quatrième victoire consécutive en PL et sont devenus la première équipe de la ligue anglaise à remporter trois matchs consécutifs à l'extérieur avec une marge de cinq buts ou

plus.

Arteta et Cie continuent de surfer sur la crête de leur élan et leur différence de buts largement supérieure pourrait encore avoir son mot à dire alors que la lutte serrée à trois chevaux pour le titre se dirige vers ce qui pourrait bien être une période extrêmement significative en mars.

Martin Odegaard (Arsenal)

Le skipper des Gunners a tiré les ficelles et a été au cœur de la plupart des mouvements puissants de l'équipe adverse. Le Norvégien a marqué le premier match et est en pleine forme avant la fin de la saison.

LIGUE 1

Clermont 1 Marseille 5**En démonstration à Clermont, l'OM se rapproche des places européennes**

Large vainqueur en Auvergne (5-1), samedi lors de la 24e journée, l'Olympique de Marseille est provisoirement sixième de Ligue 1.

Pire équipe de Ligue 1 à l'extérieur avant le coup d'envoi, l'Olympique de Marseille a enfin retrouvé le goût du succès loin de ses bases, en championnat, samedi 2 mars. Sur la pelouse de Clermont, lanterne rouge, les Marseillais ont déroulé et offert un nouveau festival offensif. Déjà vainqueurs de Montpellier 4 buts à 1 dimanche, les Olympiens se sont imposés encore plus largement en Auvergne.

Sur les trois dernières rencontres - soit depuis l'arrivée de Jean-Louis Gasset -, l'OM a fait trembler les filets 12 fois, plus que sur les dix matchs précédents. Au stade Gabriel-Montpied, c'est Iliman Ndiaye, en pleine renaissance, qui a ouvert le score, opportuniste dans la surface (23e). Pierre-

Emerick Aubameyang (59e), Jonathan Clauss (67e), Luis Henrique (80e) et Faris Moumbagna (90+2e) ont ensuite aggravé le score en seconde période.

Aubameyang, le fameux grand attaquant

Une nécessité, puisque les Marseillais avaient été rejoints par les Auvergnats au début du second acte, sur un corner repris en deux temps par Bilal Boutobba, ancien grand espoir du centre de formation... de l'OM. Mais Pierre-Emerick Aubameyang lui a vite répondu, donc, pour redonner l'avantage à l'OM.

Auteur de son 19e but cette saison toutes compétitions confondues, le Gabonais est le premier attaquant à atteindre cette barre pour sa première saison à l'OM depuis Bafétimbi Gomis en 2016-2017. De bon augure pour les Phocéens, avant leur huitième de finale aller de Ligue Europa jeudi, contre Villarreal.

**Kylian Mbappé a été remplacé à la mi-temps alors que les champions de Ligue 1 étaient tenus à un match nul**

Kylian Mbappé a été remplacé à la mi-temps alors que le Paris Saint-Germain a subi un décevant match nul et vierge à Monaco en championnat vendredi soir. Les champions en titre devaient remercier le gardien Gianluigi Donnarumma pour avoir maintenu le score à égalité avant la pause en réalisant un certain nombre d'arrêts de premier plan. Le PSG a répondu en seconde période mais n'a pas réussi à inscrire un but sans son talisman sur le terrain.

Kylian Mbappé a été remplacé à la mi-temps alors que la dernière visite de la star française sur son ancien terrain de jeu avec le PSG s'est soldée par un match nul 0-0 à Monaco.

Les hôtes ont été la meilleure équipe tout

au long de la première période, mais certains gardiens inspirés de Gianluigi Donnarumma ont refusé des joueurs comme Takumi Minamino et Folarin Balogun.

Mbappé avait joué un rôle périphérique dans l'attaque des visiteurs et a été étonnamment remplacé à la pause après que les visiteurs n'aient réussi que trois touches dans la surface de réparation des hôtes, leur plus bas depuis n'en avoir fait que deux lors d'un affrontement à Bordeaux il y a huit ans.

Monaco s'est encore rapproché lorsque Wissam Ben Yedder a fait craquer la barre transversale avec une volée torride juste avant l'heure tandis que le PSG semblait en fait une plus grande menace en l'absence de Mbappé.

Vitinha a forcé un arrêt intelligent de Radoslaw Majecki, mais malgré une pression soutenue en fin de match, l'équipe à

l'extérieur n'a pas pu remporter la victoire.

Ce résultat place le PSG à 12 points d'avance sur Brest, deuxième, après avoir joué un match de plus. Monaco, qui a raté l'occasion de se hisser à la deuxième place, reste troisième.

Le PSG va désormais se concentrer sur ses huitièmes de finale d'UEFA Champions League, match retour à la Real Sociedad.

Ce n'était pas un PSG au complet et ils sont apparus particulièrement vulnérables en défense pendant la première heure, avec Donnarumma, clé des champions en titre, sortant indemne de la Principauté.

Ce tirage au sort prolonge l'invincibilité de Paris à 19 matches de championnat et leur permet également d'établir un nouveau record du club grâce à un 19e match national sans défaite à l'extérieur.

En effet, la gloire à domicile reste haute-

ment probable, mais c'est en UEFA Champions League que le club veut vraiment prospérer et il voudra mieux défendre à la Sociedad alors qu'il cherche à protéger une avance de 2-0 au total et à atteindre les huitièmes de finale.

Les gros titres se concentreront sur le retrait de Mbappé pour un deuxième match de championnat consécutif, et une fois de plus, ses coéquipiers semblaient mieux jouer en son absence. Enrique a clairement indiqué que le PSG devait regarder vers l'avenir lorsque le joueur de 25 ans rejoindra le Real Madrid et il verra des points positifs dans ce que ses jeunes joueurs ont montré lors des derniers matches.

Gianluigi Donnarumma (PSG)

Le gardien italien a réalisé une série d'arrêts de premier ordre pour devenir le protagoniste clé de l'obtention d'un point durement disputé.